



hilodirecto

BOLIVIA Y PERÚ FORTALECEN VÍNCULOS



FOTO: REUTERS

El presidente electo de Perú, Ollanta Humala, está de visita en Bolivia, donde sostuvo un encuentro con su homólogo de ese país, Evo Morales, para fomentar el fortalecimiento de los vínculos bilaterales. "Somos un mismo núcleo, tenemos un mismo origen, somos más que pueblos hermanos, somos un mismo pueblo que tiene una frontera administrativa con más de 200 años de vigencia, pero que compartimos una misma nacionalidad", afirmó Humala en una declaración conjunta ofrecida en el Palacio Quemado, de La Paz. (ABI)

#### GALARDÓN POR LUCHA CONTRA EL HAMBRE

El expresidente de Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva, junto con el exmandatario de Ghana, John Ayekum Kufuor, fueron galardonados con el Premio Mundial de la Alimentación por sus exitosos esfuerzos para reducir a la mitad el número de personas que sufren hambre y pobreza en sus respectivos países. Bajo la presidencia de Lula, Brasil vio caer la desnutrición casi un 62 % entre los años 2003 y 2009. Ghana se convirtió durante el gobierno de Kufuor en el primer país subsahariano en alcanzar el Objetivo del Milenio de la ONU de reducir por más de la mitad el número de personas que sufren hambre para el 2015, de un 34 % a un 9 %. (AP)

#### ACCIDENTE AÉREO EN RUSIA



Al menos 44 personas fallecieron y otras ocho resultaron heridas de gravedad al estrellarse el avión Tupolev-134 de la compañía Rusair en el que viajaban en el aeropuerto de Petrozavodsk, al noreste de Rusia. La aeronave intentó aterrizar en medio de la niebla, pero se partió y se incendió al tocar tierra. El vuelo procedía de Moscú y la mayoría de los pasajeros eran de origen ruso. Las primeras hipótesis apuntan a que el accidente podría deberse a un fallo del piloto, que habría intentado aterrizar en condiciones meteorológicas adversas. Las dos cajas negras ya fueron recuperadas y serán claves para averiguar las causas del siniestro. (El País)

#### PANAMÁ PREPARA CELDA PARA NORIEGA

Si el exgeneral Manuel Antonio Noriega no impugna la extradición a Panamá que decretará el Ministerio del Exterior francés, el resto de su vida lo pasará en la cárcel El Renacer, a 40 kilómetros de la capital panameña. La ministra de Gobierno, Roxana Méndez, confirmó que la celda donde irá ha sido acondicionada tomando en consideración las serias dificultades de movilidad y padecimiento de salud de Noriega. Reiteró que estaban esperando información de la Cancillería y la confirmación de que realmente el reo pueda ser trasladado a Panamá, para lo cual el Ministerio de Asuntos Exteriores de Francia ya informó que prepara el decreto de extradición. (PL)

## Cuba reitera respaldo a Argentina por soberanía de las Malvinas

NACIONES UNIDAS, 21 de junio.—Cuba reafirmó hoy en Naciones Unidas su respaldo al legítimo derecho de Argentina de soberanía de las Islas Malvinas, según PL.

La ratificación de ese apoyo fue expresada por su representante permanente ante la organización mundial, Pedro Núñez Mosquera, durante la sesión anual del Comité de Descolonización de la ONU.

En la jornada, el canciller argentino, Héctor Timerman, llamó nuevamente al Gobierno del Reino Unido a dialogar para determinar la soberanía en las Malvinas, territorio que, reiteró, pertenece a Argentina.

El diplomático convocó al Reino Unido a "sentarse y reanudar, de buena fe, las negociaciones tendientes a solucionar esta disputa de soberanía, con el objetivo de poner fin a una situación colonial incomprensible e inaceptable a esta altura del siglo XXI".

La sesión anual del señalado comité de Naciones Unidas, se inició para abordar el tema de las Islas Malvinas, precedida este año por la polémica desatada por las declaraciones realizadas por el primer ministro británico, David Cameron, quien expresó la semana pasada el rechazo de su Gobierno a negociar la soberanía de ese territorio argentino.

## Miles de trabajadores marchan contra la precariedad en Europa

LUXEMBURGO, 21 de junio.—Con el lema "La solución no es la austeridad sino el empleo", miles de manifestantes marcharon hoy por céntricas calles de esta ciudad, sede de instituciones de la Unión Europea (UE), para mostrar su disgusto contra la precariedad en el continente, indicó PL.

Las protestas sociales, convocadas por la Confederación Europea de Sindicatos (CES), coincidieron con el análisis en el Parlamento Europeo de la ampliación del neoliberal Plan de Gobernanza Económica, que será sometido mañana a aprobación por el bloque regional.

Para los inconformes, la incompetencia de los bancos continúa en la impunidad, mientras millones de personas permanecen hundidas en un sistema financiero defectuoso.

"Ahora lo que necesitamos no es una política de austeridad, necesitamos crecimiento, inversión y planes justos para encontrar una solución a la crisis griega y de los demás países de Europa que están



Los manifestantes se opusieron a ser el único blanco de los ajustes.

FOTO: REUTERS

en peligro", dijo un activista en Luxemburgo citado por la agencia Euronews.

Los manifestantes condenaron también el Pacto por el Euro, por temor a sus efectos sobre los salarios, la negociación colectiva y la protección social.

Hubo protestas igualmente en las calles y plazas de decenas de ciudades europeas, entre ellas, Londres, Madrid y Atenas.

## OTAN arrecia bombardeos con ataques selectivos a civiles libios

TRÍPOLI, 21 de junio.—La OTAN mantuvo hoy los bombardeos sobre objetivos militares del Ejército de Libia, en medio de denuncias del Gobierno por ataques selectivos contra civiles, informó PL.

La aviación imperialista realizó en el transcurso del día 149 vuelos, incluidos 52 de combate, informó su servicio de prensa, citado por Reuters. Según la televisión estatal libia, las incursiones aéreas alcanzaron regiones del oeste del país y zonas de Trípoli, en medio de acusaciones gubernamentales por las "brutales agresiones" perpetradas por los "cruzados" de la OTAN este fin de semana.

El líder Muammar al Gaddafi envió un mensaje al Consejo de Seguridad de la ONU en el que denunció que "no hay ninguna familia a salvo en su casa tras el crimen de ayer por la noche" (en referencia al ataque del sábado).

"Es un genocidio sistemático cuya responsabilidad recae sobre todos los miembros del Consejo de Seguridad y especialmente, sobre los miembros permanentes", añadió.

Mientras, este martes se reiteraron las voces de alarma que cuestionan la viabilidad de la participación a largo plazo en la operación en Libia de los países europeos, informó Europa Press.

El jefe de Operaciones de la Fuerza Aérea Británica, el mariscal Simon Bryant, declaró al diario The Daily Telegraph que el mantenimiento de las fuerzas en Libia podría poner en peligro la capacidad de reacción británica ante posibles imprevistos, y definió como fecha límite para la retirada el mes de septiembre. No obstante, el primer ministro David Cameron insistió en que el Reino Unido podrá mantener su contingente tanto tiempo como sea necesario.

Francia manifestó que sus efectivos aéreos tendrán que volver al país el próximo otoño, mientras que en Italia, el debate sobre su

contribución en la contienda resurgió a raíz de la muerte "accidental" de civiles en varios ataques de la OTAN.

#### AMNISTÍA Y MANIFESTACIONES EN SIRIA

DAMASCO, 21 de junio.—El presidente sirio, Bachar al Assad, anunció una amnistía general a todos los delitos cometidos durante las protestas antes del 20 de junio del 2011, al tiempo que se celebran manifestaciones multitudinarias de apoyo a su Gobierno en distintas ciudades del país, indicó AFP.

Las marchas tienen lugar en Damasco, Alepo (norte), Deraa (sur), Homs (centro) y Tartus (este), entre otras urbes.

En la capital, decenas de miles de personas se reunieron en la plaza de Amawin, cerca de la Mezquita de los Omeya, donde ondearon banderas sirias y portaron retratos de Al Assad, según las imágenes emitidas por la televisión.

## Ratifican a Ban Ki-moon al frente de la ONU

NACIONES UNIDAS, 21 de junio.—La Asamblea General de Naciones Unidas nombró hoy al actual secretario general de la ONU, Ban Ki-moon, para un segundo mandato al frente de la organización mundial, informó PL.

La decisión fue adoptada por recomendación del Consejo de Seguridad y otorga al excanciller surcoreano de 67 años de edad, un nuevo periodo que abarca del 1 de enero del 2012 al 31 de diciembre del 2016.

El titular de la ONU no tuvo contrincante en su postulación al cargo y se convierte en el séptimo secretario general en la historia de la organización que cumple dos lapsos consecutivos en ese alto cargo.

La Carta de la ONU no fija límites al número de mandatos que se pueden cumplir como máximo responsable de Naciones Unidas, aunque hasta ahora ninguno ha sobrepasado dos periodos consecutivos.

